

# Rapport de synthèse du diocèse de Pembroke 2024

## Fruits des réflexions diocésaines

Notre diocèse a retenu deux thèmes particulièrement pertinents pour notre situation locale : 1) L'église comme lieu de guérison et de formation de disciples ; 2) L'état d'esprit missionnaire. Ces thèmes sont essentiels alors que nous nous efforçons de renouveler notre vie et notre témoignage ecclésial dans le monde. Dans notre diocèse, deux paroisses et l'équipe diocésaine d'évangélisation ont pris part à ces discussions.

## L'Équipe d'Évangélisation

Thème 1 : L'Église comme lieu de guérison et de formation de disciples : L'équipe a discuté du concept de l'Église comme guérisseur blessé, suggérant que la compréhension par l'Église de ses propres blessures la place dans une meilleure position pour être instrument de guérison. L'importance d'avoir confiance dans le Seigneur dans tous les aspects de la vie et d'encourager l'ouverture aux nouvelles révélations de Dieu a été soulignée. La discussion a abordé l'idée d'être les vaisseaux des nouvelles révélations divines et la nécessité de servir les autres de manière authentique, guidés par le Seigneur. L'équipe a proposé de créer des espaces pour partager les luttes, d'établir des ministères de guérison et de répondre aux divers besoins tels que financiers, relationnels, de dépendance et d'abus. L'idée d'évaluer et de répondre aux besoins des individus au sein de l'Église a également été abordée. Parmi les suggestions pratiques figuraient la création de petits groupes permettant aux gens de partager leurs luttes, leurs doutes et leurs souffrances, ainsi que la formation des leaders et du clergé à l'écoute, à l'empathie et au counseling pastoral.

Thème 2 : L'état d'esprit missionnaire : L'équipe a souligné l'importance d'avoir un esprit missionnaire, suggérant qu'il peut se produire naturellement lorsque les individus rencontrent personnellement le Seigneur. Greg a exprimé la notion que Dieu aime tout le monde également, indépendamment de leur relation avec Lui, et a encouragé l'ouverture aux nouvelles révélations de Dieu. La discussion a également abordé l'idée d'être les vaisseaux des nouvelles révélations divines et la nécessité de servir les autres de manière authentique, guidés par le Seigneur. L'équipe a exprimé ses préoccupations quant à l'absence d'un plan clair pour les efforts d'évangélisation et missionnaires. Parmi les suggestions pratiques figuraient l'engagement auprès de la communauté locale au-delà des murs de l'église, le développement d'ateliers et de formations sur la guérison, l'évangélisation, le Saint-Esprit, les dons spirituels et les conversations spirituelles, ainsi que le mandat aux laïcs missionnaires de participer activement aux efforts d'évangélisation.

## **Consultation synodale en langue anglaise - Fort-Coulonge**

Thème 1 : L'Église comme lieu de guérison et de formation de disciples : L'Église devrait être plus centralisée, Fort-Coulonge étant l'unique église de la région, avec une messe le samedi soir et une autre le dimanche matin. Les messes en semaine devraient avoir lieu en soirée pour une plus grande accessibilité pour les travailleurs. L'utilisation des médias devrait être accrue pour répandre le message. Répondre aux besoins des gens, comme la distribution de paniers de Noël par les Chevaliers de Colomb. Les études montrent que les fidèles réguliers vivent plus longtemps, sont en meilleure santé et ont moins de problèmes mentaux et émotionnels. La messe télévisée quotidienne devrait être disponible lorsqu'on ne peut pas se rendre à la messe en personne. Les gens devraient être convaincus que le fait d'aller à la messe améliorera leur bien-être global.

Thème 2 : L'état d'esprit missionnaire : Des personnes plus dynamiques devraient être impliquées dans le travail missionnaire. Les introvertis devraient trouver des moyens d'être missionnaires, même de manière discrète. L'Évangile peut se résumer en un mot : "Réconciliation". D'autres mots suggérés étaient "Amour" et "Espérance".

## **Consultation synodale en langue française - Fort-Coulonge**

Thème 1 : L'Église comme lieu de guérison et de formation de disciples : Pour l'Église en tant que lieu de guérison et de formation de disciples, les participants ont souligné la nécessité de célébrer, d'invitations personnelles, de témoigner de la paix et d'une formation à la guérison. Les suggestions comprenaient la publication de brefs témoignages dans le bulletin paroissial, l'utilisation des médias et des technologies pour diffuser l'Évangile, et la recherche d'un site Web attrayant pour les enfants. Le groupe a également discuté de l'importance d'être visible, d'innover dans la pastorale et de promouvoir les lieux de pèlerinage.

Thème 2 : L'état d'esprit missionnaire : En ce qui concerne l'esprit missionnaire, le groupe a souligné la nécessité d'évangéliser avec un esprit de célébration, d'aimer l'Église et d'être un exemple pour les autres. Les suggestions comprenaient la diffusion de la messe de Pâques sur Facebook, l'affichage d'affiches sur les événements liés à l'église dans les commerces locaux et la prière avec les autres. Le groupe a également discuté de l'importance de surmonter la timidité et de demander leurs idées aux jeunes. Le consensus était qu'il faut des adultes exerçant des responsabilités de toutes sortes pour être disciples, et que l'accent devrait être mis sur la nourriture spirituelle des gens et non seulement sur leur guérison.

## **Paroisse Notre-Dame de Lourdes**

La discussion a été principalement guidée par une minorité vocale et passionnée de participants qui souhaitaient exprimer leurs blessures avec l'Église catholique, se concentrant sur les

scandales sexuels, la déception que les femmes ne puissent toujours pas devenir prêtres, et la colère que l'Église ostracise et aliène encore la communauté gay. Cependant, quelques suggestions pratiques ont été faites, comme organiser des cours de Bible à Lourdes sur une base régulière, remettre en place l'accueil à l'entrée de l'église avant les messes, inviter les nouveaux à se lever et être reconnus pendant les messes dominicales, convertir le sous-sol en gymnase temporaire pour attirer plus d'enfants, et offrir du café et des collations avant la messe.

En conclusion, la compréhension par l'Église de ses propres blessures peut en faire un meilleur instrument de guérison, et les suggestions pratiques incluent la création d'espaces de guérison, la formation des leaders à l'empathie et l'établissement de ministères de guérison. L'esprit missionnaire peut être favorisé par des rencontres personnelles avec le Seigneur et un engagement communautaire. La nécessité d'une accessibilité accrue, d'une visibilité renforcée et d'une innovation dans les approches pastorales est également mise en lumière, notamment par le recours aux médias et aux technologies, l'engagement auprès de la communauté locale, et l'offre d'ateliers spirituels. Néanmoins, les défis tels que l'absence de plans d'évangélisation clairs et les blessures exprimées par certains membres de la communauté sont reconnus.

Cette Synthèse fut préparée par Pierre-Alain Giffard pour le diocèse de Pembroke.

Elle fut soumise au Secrétaire général de la Conférence des évêques catholiques du Canada en avril 2024.